

Pour diffusion immédiate
Le 4 juillet 2017

Le Yukon fait équipe avec l'Alberta pour déterminer si le Collège du Yukon est prêt à conférer des grades universitaires

Le gouvernement du Yukon et le gouvernement de l'Alberta ont joint leurs efforts pour s'assurer que le Collège du Yukon satisfait aux normes établies pour les établissements d'enseignement et est prêt à offrir des programmes menant à un grade universitaire élaborés au Yukon, ce qu'il se prépare à faire. Pour l'instant, les grades conférés par le Collège sont décernés conjointement avec les universités partenaires.

En vertu d'un protocole d'entente conclu entre le Yukon et l'Alberta, des examinateurs choisis par le Campus Alberta Quality Council (un organisme indépendant qui se charge d'évaluer les programmes menant à un grade universitaire qu'on envisage d'offrir dans la province) sont venus faire une évaluation organisationnelle du Collège les 22 et 23 juin. Le conseil déterminera si le Collège est dûment prêt à offrir des programmes menant à un grade universitaire d'excellente qualité et en assurer le maintien en place. Une telle évaluation est l'étape initiale que doit franchir tout établissement désirant offrir un tel programme pour la première fois.

Un deuxième protocole d'entente sera négocié afin de permettre au conseil de fournir des services continus d'assurance de la qualité relativement aux programmes qui seront par la suite offerts par le Collège, à commencer par le nouveau programme menant à un baccalauréat ès arts avec spécialisation en gouvernance autochtone. Afin d'accorder tout le temps nécessaire pour mener à terme le processus d'évaluation, le Collège prévoit offrir ce nouveau programme seulement à compter de 2018.

L'assurance de la qualité permet de garantir la reconnaissance d'un grade à l'échelle nationale et internationale. Ce sera la première fois au Canada qu'une province offre un service d'assurance de la qualité à une université ou un collège établi dans une autre région administrative.

Citations

« Ce partenariat entre le Yukon et l'Alberta permettra de s'assurer que le Collège du Yukon est en mesure de satisfaire aux normes nationales et internationales et d'offrir des programmes menant à un grade universitaire aux étudiants yukonnais de niveau postsecondaire. Nous nous réjouissons à la perspective de travailler avec le Campus Alberta Quality Council et le Collège du Yukon afin que cette étape importante vers l'établissement de l'Université du Yukon puisse être franchie avec succès. »

– Tracy-Anne McPhee, ministre de l'Éducation

« L'éducation est la pierre d'assise d'une économie florissante; ce partenariat nous permettra de poser un jalon important vers l'édification d'un pays et d'une économie plus robustes. Depuis des années, le Campus Alberta Quality Council contribue à la réussite des étudiants de niveau postsecondaire de l'Alberta en veillant à ce que nos établissements d'enseignement leur offrent des programmes menant à un grade universitaire qui sont d'excellente qualité. Le gouvernement de l'Alberta se félicite de la collaboration entre le conseil, le gouvernement du Yukon et le Collège du Yukon afin de faciliter aux étudiants du Nord l'accès à des programmes d'enseignement de qualité. »

– Marlin Schmidt, ministre de l'Enseignement supérieur de l'Alberta

« Durant l'évaluation institutionnelle menée par le Campus Alberta Quality Council, nous ferons valoir la qualité de nos facultés, de notre personnel et de nos étudiants (actuels et anciens). En offrant des programmes de conception yukonnaise s'articulant autour de trois piliers importants (l'autodétermination et la gouvernance des Premières nations; le changement climatique; et l'innovation et la mise en valeur des ressources renouvelables), le Collège pourra répondre aux besoins en évolution de nos étudiants, de nos partenaires et d'autres parties intéressées. »

– Karen Barnes, présidente et vice-chancelière du Collège du Yukon

En bref

- La plupart des provinces ont établi une commission ou un conseil d'assurance de la qualité chargé de veiller à l'harmonisation des grades conférés par les établissements d'enseignement postsecondaire, tant en ce qui a trait à leur qualité qu'à leur équivalence, d'un établissement à l'autre et d'un niveau à l'autre.
- Il n'y a pas d'organe chargé de l'assurance de la qualité au Yukon, parce que jusqu'à maintenant, les grades universitaires conférés par le Collège du Yukon sont attribués en partenariat avec des universités de l'extérieur et sont évalués dans le cadre de l'examen institutionnel des universités partenaires.
- Au Canada, les programmes menant à l'obtention d'un certificat ou d'un diplôme offerts par les établissements d'enseignement font l'objet d'un examen interne d'assurance de la qualité. Par conséquent, aucun des programmes offerts actuellement par le Collège du Yukon n'a à être approuvé par un organisme externe d'assurance de la qualité.

Renseignements :

Sunny Patch
Communications
Conseil de ministres
867-332-0362
sunny.patch@gov.yk.ca

Jason Mackey
Communications

Ministère de l'Éducation
867-332-7008
jason.mackey@gov.yk.ca

Michael Vernon
Communications
Collège du Yukon
867-668-8786
867-332-4722
mvernon@yukoncollege.yk.ca

Communiqué numéro 17-144

Stay up to date with the latest Yukon government news by subscribing to our RSS feed here:
<http://www.gov.yk.ca/news/rss.html>. Or follow us on Twitter @yukongov.